



Compte-rendu de la séance 6_2025 du CC PV à Sargans

Le président central Roland Schwager souhaite la bienvenue au Comité central et aux présidents des sections Est à la 6e réunion du Comité central 2025 à Sargans. Le thème du départ des membres lors de la mise à la retraite est un fil rouge qui traverse toutes nos discussions. Les sections reçoivent du secrétariat SEV les annonces des départs imminents à la retraite et ont ainsi la possibilité de faire connaître la PV et ses prestations aux collègues. Les sections PV sont également informées des démissions du SEV au moment où le membre part à la retraite. Elles peuvent ainsi prendre contact avec ces collègues. De nombreux départs ont ainsi pu être évités et des membres ont immédiatement trouvé leur place au sein de la PV. Pour le SEV, leurs cotisations sont également précieuses et contribuent à financer les prestations fournies aux sections d'actifs.

Les présidents présents ont rendu compte du succès des manifestations organisées par leur section et de la bonne fréquentation des assemblées. Les réunions d'automne et les fêtes de l'Avent auront lieu dans les semaines à venir. Les dates sont également publiées sur les pages Internet.

L'assemblée des délégués PV aura lieu le 7 octobre à Grolley. Les invitations et les documents ont été envoyés par le PC. Le conférencier Jean-Christophe Schwaab nous expliquera ce qu'est l'IA (intelligence artificielle) et ses répercussions pour nous, les retraités et retraitées.

Roland Schwager a également évoqué les conférences des sections prévues en février 2026, les dates ont été publiées dans la presse syndicale et sur le site Internet du SEV.

Nous attendons avec impatience les dernières informations concernant l'intégration de nos FVP dans le SwissPass. Beaucoup savent déjà qu'il faudra se procurer la carte rouge (SwissPass). Cependant, l'incertitude règne quant aux détails : comment et où les commandes peuvent-elles être passées ? Nos retraités plus âgés doivent également pouvoir bénéficier de cette offre sous forme analogique, sans restriction ni coûts supplémentaires. Tous les retraités ne sont pas familiarisés avec le numérique et ils n'ont pas tous un téléphone portable dans la poche. Les informations devraient être disponibles avant la fin octobre.

Le financement de la 13e rente AVS fait actuellement l'objet de discussions au sein des Chambres fédérales, une solution est toutefois encore loin d'être trouvée. Une chose est sûre, le 13e mois AVS sera versé pour la première fois en décembre 2026. C'est une bonne chose qui aidera beaucoup de gens, par exemple pour financer leurs primes d'assurance maladie si élevées.

Lors de l'assemblée générale extraordinaire de la Coopérative des maisons de vacances et de ski (FSG), la vente du bien immobilier situé à Samedan a été approuvée. Les recettes serviront à entretenir les deux maisons de Grindelwald et Bettmeralp. Grâce à cette solution, la FSG reste active. Marc Derungs et le Comité central remercient son comité directeur.

À la fin des débats et de la séance, nous apprenons que les chèques Reka ne seront plus acceptés dans les wagons-restaurants des CFF à l'avenir. Les consommations



pourront être payées au moyen de la Reka-Card. Cette décision relance la question de savoir pourquoi les CFF, en tant qu'employeur, n'accordent pas à leurs collaborateurs et retraité-e-s une réduction sur la Reka-Card. Le CC va se renseigner pour savoir si le fonds du personnel des CFF pourrait éventuellement accorder une réduction. A remarque que, via benefit, un rabais de 20 % peut être déduit lors de la réservation d'appartements Reka. C'est ainsi que s'achève une réunion intéressante du Comité central. Nous remercions Christian Niggli pour l'organisation.

Alex Bringolf, secrétaire central, 26.9.2025